
市川市立真間小学校ＰＴＡ

子どもたちのために今、

できることを

令和２年度専門委員会

活動紹介



総務委員会

☆活動内容

委員長さんから一言♥

学校での年間行事のサポートやＰＴＡ本部とのやりとりが

主な仕事です。今年は従来の活動はできませんでしたが、

委員としての方針である、『やれることをできる人でやる。』

という姿勢に変わりはなく、しっかりと取り組めたと思いま

す。学校のことをよく知るいい機会です。学校に行って子ど

もたちの元気な姿を見られるのはとても楽しいです。

引継ぎもしっかりしていてなにより本部の皆さんが温かい

です。我こそは！と思う方は是非ともかかわってみてくださ

い。皆さま、１年間ご協力ありがとうございました。

・各クラスの役員履歴書の管理

・会計経験者リストの作成

・運営委員会で委員長は司会進行、

学年長は構成員として参加

・ＰＴＡ本部からの提案に対し意見交換

・（６年生）卒対さん主導のもと卒業関連の準備

たよりにしてます、
総務さん！

＜６年生総務委員について＞

☆具体的な活動

・卒業記念品、コサージュの選定、発注等

・紅白まんじゅう、花束の手配

・先生へのメッセージカード作成

・卒業式前日：注文品の移動や配付準備等

・開催する場合は、先生方、児童、保護者を含め、日時や場所、進行内容を

企画します。 (令和２年度はコロナ禍のため未開催でした)

卒対としての活動は１０月に入ってから。

あすなろさんを含め、７人全員で相談し合いながら取り組みま

した。

打ち合わせは総務委員会と同日に行い、 LINEのやりとりや

役割分担などで、集まる回数を減らすことができます。

小学校生活最後の活動に参加することができ、とても思い出

深い１年となりました。楽しいですよ！！

・感染予防対策の一貫として、必要に応じ委員が都合のよい時に

学校に行き掃除ができるよう体制を整え、実施検討

（令和２年度は緊急事態宣言発出のため計画のみ）

・加湿器清掃の手伝い検討

・令和２年度は新型コロナウィルスの影響で、これまで担当していた各行事のお手伝いは

できなくなってしまいました。令和３年度も本部からの提案には共に寄り添い、少しでも

子どもたちのためになることを常に考え行動していきます。

☆令和３年度予定

６年生総務委員から一言♥

☆卒業を祝う会について

・６年生は各クラス２名総務委員を選出し、

卒業対策関連の仕事もします。



学習環境委員会

・令和３年度よりクラスから２名選出

・『ぴかぴか大作戦』（子どもと保護者が一緒に清掃する行事）は開催未定

・運動会、真間小まつりでのトイレ清掃、点検は活動未定

・加湿器清掃（１人あたり・・・年１～２回、１～２台分、所要時間約１時間の清掃を予定）

☆活動内容

委員長さんから一言♥

感染症予防対策として年間を通しての校内の清

掃・消毒作業、１１月～３月はクラスごとの加湿器

の清掃作業を検討しています。

ベルマーク係は集計作業と財団へのベルマーク

発送が主な活動です。学校と協力して子どもたち

の健康を守り、またベルマークで子どもたちの学

校生活を豊かにするお手伝いができます。

＜校内清掃＞

・運動会、真間小まつりでのトイレ掃除 （令和２年度中止）

・年２回「ぴかぴか大作戦」参加、運営手伝い

・校内環境の整備、美化

＜ベルマーク係＞

・ベルマークの仕分け集計作業、年１度財団へ発送

子ども達の生活環境
守ります！

☆令和３年度予定

児童安全委員会 みんなで守ろう
子どもの安全

☆活動内容

・クラス毎の交通安全指導当番表の作成

・運動会時のパトロール（令和２年度度中止）

☆令和３年度予定

・当番開始前の電話連絡を廃止（令和２年度より）

・運動会パトロール

（南西門、裏門を委員のみでパトロール予定）

・放課後パトロール中止

児童安全委員の主な作業は「交通安全指導」の当番

表作成および運動会でのパトロールです。昨年に引

き続き、児童の安全を守りつつ、保護者の方々と委員

の負担を減らせるよう、改革を行ってきました。運動会

での校内パトロールをなくしたので、お手伝い募集や

調整の仕事もなくなります。全体での集まりも少なく、

小さなお子様がいる方や、働いている方にも、参加し

ていただきやすい委員会です。

委員長さんから一言♥

広報委員会
みんなをつなぐ
まましんぶん

☆活動内容

・まましんぶん１号の作成（６月発行）

・まましんぶん２号の作成（１２月発行）

・まましんぶん３号の作成（３月発行）

☆令和３年度予定

・６年生の募集なし（令和２年度より）

・各号５名で担当（第１回専門委員会で担当号を決定）

「まましんぶん」を年３回発行します。

広報委員を３グループに分けて５人で１号分を作成しま

す。実際に活動する期間は取材～発行まで含め、３～

４ヶ月ほどです。学校行事やPTA活動に取材という形で

かかわれるのも楽しい経験。

他学年との交流がもてることも魅力です。

委員長さんから一言♥



会計委員会

・公会計化により、手作業による集金なし

・委員を全校から５名選出

・出金伝票の記入作業（全体口座から各費用へ振り分けるため）

・ ２人１組で１ヶ月交替での作業を予定

☆活動内容

委員長さんから一言♥

新年度より給食費の公会計化、徴収金が銀行引き落

としになります。現金を扱うことがなくなり、集計表や

出金伝票の記入作業になります。

新しい作業になるため手探りのところもあるかもしれ

ませんが、皆さまぜひ参加してみませんか。

・封筒準備作業

・集金作業（令和２年度１１回）

集金状況確認します！

☆令和３年度予定

家庭教育学級委員会
☆活動内容

・年１回以上の指導員講座および自主企画講座開催

・市川市運営会議（４～５月）と市川市家庭教育

振興大会（１～２月）に出席

（令和２年度の市川市家庭教育振興大会はオンライン）

学びが支える
子どもの幸せ

Ｒ２年度はコロナ禍においての開催方法を模索し、リ

モート開催を企画しましたがやむなく中止となりました。

Ｒ３年度からは今までの概念を取り払い、家庭教育学

級委員としては新たな運営が始まります。コロナ禍に

おいても子育てに役立つ情報を共有したり、悩みを解

決できるよう活動していきたいと思います。委員の仕

事としては、講座の企画・準備・当日の運営となりま

す。楽しみながら活動しましょう！

委員長さんから一言♥

Web環境整備委員会
✩活動内容

・ＰＴＡサイトの管理

・会議室予約システム管理

・ ＰＴＡサイトへの発行物のアップロードおよび

活動記録の更新

・各専門委員用メールアドレスの管理

✩令和３年度予定

・「Ｗｅｂ」に限定せず、本部・各専門委員会のＩＴ関係のサポートも行う予定

時代に合った
無限の可能性

Ｗｅｂ環境整備委員は年間を通してのＰＴＡサイトと会議

室予約システムの管理が主な仕事となります。

委員長が外部との連絡を行い、必要に応じて委員長か

ら各委員にＰＴＡサイトへの投稿などの個別作業を依頼

する形で作業を分担しています。

ある程度専門知識(WordPress、HTMLなど)を必要としま

すが、基本的にネット上で作業が完結しますのでＩＴ企

業にお勤めのお父様方のご参加を歓迎しております。

委員長さんから一言♥

☆令和３年度予定

・年度初めに副委員長のみ選出・・・開催時は都度委員の募集を検討

・教育委員会の運営指針変更に伴い、年５回開催⇒年１回以上の開催に変更

（真間小での運営回数については検討中）


